

Le bulletin **DE L'ODP**

LA LETTRE D'INFORMATION DES DONATEURS



Osez,
Donnez,
Partagez



ODP
ŒUVRE DES PUPILLES
SAPEURS • POMPIERS
DE FRANCE

NOS ÉTUDIANTS À BORDEAUX

Dans le cadre de sa politique ambitieuse d'investissement en faveur du logement étudiant pour ses pupilles, l'ODP poursuit l'acquisition de studios dans les principales villes étudiantes de France. Après Paris, Toulouse, Rennes et Montpellier l'année dernière, notre association jette son dévolu sur Bordeaux en proposant prochainement quatre nouveaux logements.

Pour une valeur totale de près de 630 000 euros, quatre appartements d'environ 20m² et deux places de parking ont été acquis pour permettre à nos pupilles d'étudier sereinement. Situés dans le quartier Bastide, la résidence étudiante se trouvera à proximité du Pôle Universitaire Bordeaux IV, des commerces de proximité et des transports en commun. La livraison des studios est prévue pour le 1^{er} trimestre 2023.

Avec un budget moyen de 615 euros (source : locservice.fr) pour se loger à Bordeaux, cela impacte de façon significative le budget des familles et complique ainsi l'accès au logement pour nos pupilles. Avec cet investissement, c'est une réponse concrète que nous pouvons leur apporter.



Un grand merci à nos généreux donateurs et aux sapeurs-pompiers solidaires pour permettre à nos pupilles d'étudier sereinement et aux sapeurs-pompiers d'accéder plus facilement à certains soins.



▶ ACCUEILLIR PLUS DE SAPEURS-POMPIERS MALADES À PARIS

En raison de la forte sollicitation des appartements pour des sapeurs-pompiers malades et leurs accompagnants, l'ODP a décidé d'affecter un second bien à ces besoins. Celui-ci fera l'objet prochainement d'une rénovation afin d'y permettre une meilleure accessibilité.

▶ 2 NOUVELLES PRESTATIONS

Pour un certain nombre de familles monoparentales que l'ODP accompagne, les frais de cantine et de garde d'enfant(s) peuvent s'avérer rapidement pesant sur le budget.

Depuis mai, notre association a donc fait le choix de prendre en charge à hauteur de 50% dans la limite de 500 euros par an ces deux types de frais pour les enfants en maternelle et en primaire.

Enfin, l'ODP a, depuis de nombreuses années, mis en place de nombreuses actions pour aider le parent restant de retrouver un emploi ou de lui donner la possibilité de conjuguer sa vie familiale et professionnelle en toute sérénité. La prise en charge partielle des frais de garde s'inscrit dans ce contexte.





LONDON CALLING

Nous remercions vivement un généreux mécène pour avoir financé en partie ces deux séjours ainsi que nos donateurs

Pendant 6 jours, 35 pupilles ont pu profiter de la capitale anglaise et ainsi se confronter à la langue de Shakespeare.

Une semaine inoubliable pendant laquelle ils ont pu découvrir l'une des plus grandes capitales d'Europe, une cité cosmopolite, sa richesse architecturale et culturelle, et ses emblématiques bus double étages et taxis noirs. Au programme : le célèbre Big Ben, Buckingham Palace, un tour dans le London Eye, le parc Warner Bros Harry Potter, les quartiers de Piccadilly, de Camden Town et de Covent Garden, et bien d'autres symboles de la ville. »

INTERVIEW



Loris F. 15 ans
Pris en charge à 13 ans

Qu'est-ce qui t'a motivé à participer ce séjour ?

Je voulais aller à Londres pour découvrir cette belle et grande ville, et aussi partir avec des jeunes de mon âge. Et je voulais absolument faire la grande roue qui a une superbe vue !!!

Est-ce que ce séjour est ton premier voyage à l'étranger ? Est-ce que tu t'es senti à l'aise dans la pratique de l'anglais en immersion ?

J'étais déjà parti à l'étranger mais jamais à Londres, j'ai su me débrouiller avec la langue car j'ai plutôt un bon niveau en anglais.

Qu'est-ce que tu as retenu de ce séjour (d'un point de vue culturel et humain, souvenirs marquants, relations avec les autres pupilles, etc.) ?

C'était vraiment un beau voyage avec beaucoup d'activités. J'ai beaucoup aimé la relève de la garde à Buckingham Palace et les parcs à côté. J'ai été surpris par les animaux qu'on pouvait approcher sans crainte. On a mangé dans de superbes restaurants dont des fast-foods. J'ai pu comparer avec ceux en France mais mon plat préféré restera le bacon avec les œufs le matin ! Ce fut l'occasion de faire de belles rencontres pendant ce voyage. Beaucoup sont restés mes amis et j'ai prévu de partir en Corse avec eux. Au début, j'appréhendais le fait que les gens parlent des parents etc., un sujet assez sensible mais au contraire cela s'est fait assez naturellement.

▶ CANÔE TRIP EN SUÈDE

Durant l'été, l'ODP a organisé plusieurs sessions de voyages pour permettre à 31 pupilles majeurs de vivre une expérience incroyable. Pendant une semaine dans la province de Skåne län, en petit groupe et en total autonomie, ils auront eu la chance de partager et d'échanger sur leur vie dans un fabuleux décor. Un séjour qui a pu illustrer les valeurs de l'ODP : entraide, écoute et développement de soi.

INTERVIEW



Elise - 22 ans
Prise en charge à 9 ans

Qu'est ce qui t'a motivé à participer à ce séjour ?

J'ai décidé de participer au Canoë trip, en Suède, pour vivre une aventure sportive et collective qui sorte de l'ordinaire et surtout pour rencontrer d'autres pupilles et partager des moments uniques.

Est-ce que tu peux nous raconter une anecdote ? Un souvenir qui restera à jamais de ce séjour ?

Un millier de souvenirs et de fous rires mémorables me resteront longtemps en tête. Le premier jour de notre périple en canoë, les pieds dans l'eau jusqu'à la taille, nous avons affronté un rapide à contre-courant. Pour franchir ce passage délicat, nous nous sommes entraînés en poussant ensemble chaque canoë, un par un, avançant entre les rochers et les arbres tombés dans la rivière. Il y eut également ce moment où avec ma binôme Marion, alors que nous pagayions, nous nous sommes retrouvées coincées sur un tronc d'arbre immergé dans le lac. Ne parvenant pas à nous extirper par nous-même, tout le groupe a alors



opéré un demi-tour pour venir nous aider à sortir de cet obstacle. C'était vraiment deux beaux moments d'entraide et de fraternité.

Comment s'est passé ta relation avec les autres pupilles ? Est-ce que tu en connaissais déjà avant de partir ?

Ne connaissant personnellement aucun des pupilles présents avant ce séjour, j'ai été incroyablement surprise de notre entente et de l'excellente ambiance qui s'est très vite installée dans notre groupe. Une aventure aussi riche en péripéties et en rencontres crée des liens inoubliables !

SAPEURS-POMPIERS EN DIFFICULTÉ

Dans le Gard, un sapeur-pompier volontaire, âgé de 26 ans, a eu quatre doigts de la main droite sectionnés lors d'un accident de travail. Auto-entrepreneur dans la vente de bois, ce drame a eu pour conséquence la cessation totale de ses activités, aussi bien la professionnelle que celle de sapeur-pompier, et a entraîné une perte brutale de ses revenus. L'ODP est intervenu afin de le soutenir financièrement pour faire face à cette situation tragique.

Merci pour
votre soutien
en faveur de nos
sapeurs-pompiers
en difficulté !

🔍 L'ODP ORGANISE UN MÉMORIAL ÉPHÉMÈRE À NANCY !

Du 21 au 24 septembre, la ville de Nancy accueillera le 128^{ème} Congrès national des sapeurs-pompiers. Un événement toujours très attendu par la communauté des sapeurs-pompiers et auquel le grand public est toujours convié pour y découvrir les innovations en matière de sécurité civile. Comme chaque année, l'ODP sera présente sur le stand Sapeurs-pompiers de France afin de répondre aux questions des familles, des sapeurs-pompiers et bien entendu des donateurs.

Nouveauté 2022, l'ODP a souhaité aller à la rencontre des nancéens. Dans trois endroits de la ville, trois abribus seront habillés aux couleurs de la campagne d'affichage et chaque jour, une équipe composée de salariés et d'élus iront rencontrer, à un abribus différent, les passants afin de les sensibiliser à notre cause et inciter aux dons par SMS. Un impact que l'ODP a voulu fort et innovant en détournant le mobilier urbain de notre quotidien et en allant au face à face pour la première fois.



🔍 EN 2022, LE LOGO DE L'ODP ÉVOLUE

Pour plus de modernité et de lisibilité, l'ODP se pare d'un nouveau logo que vous pouvez découvrir dès à présent.



🔍 EFFECTUER UN MICRODON POUR L'ODP

Nous annonçons en mars dernier la possibilité de faire un don à l'ODP via PayPal. En devenant membre du programme de fundraising de cette société, notre association peut bénéficier de microdons réalisés par des acheteurs lorsqu'ils effectuent des règlements sur internet. Alors, la prochaine fois que vous utiliserez PayPal, pensez à nous !



🔍 ORGANISER UNE CAGNOTTE SUR FACEBOOK, C'EST POSSIBLE !



Que ce soit pour votre anniversaire ou un autre événement, vous avez désormais la possibilité d'organiser une cagnotte dont l'intégralité des fonds sera reversée à l'ODP. Très simple à mettre en place, en quelques clics, vous présentez votre projet puis fixez l'objectif à atteindre et la durée de la collecte. Un moyen personnel et participatif pour nous soutenir à collecter des dons !

Retrouvez notre page Facebook sur :

Plus de renseignements :



Œuvre des pupilles orphelins
et fonds d'entraide
des sapeurs-pompiers de France
32 rue Bréguet - 75011 Paris
Tél : 01.49.23.18.18
Mail : odp@pompiers.fr

Pour obtenir des renseignements sur votre don,
demandez Alban Migeot de Baran
Pour en savoir plus sur les legs, la donation et l'assurance-vie,
demandez Sophie de Place
Directeur de publication : Grégory Allione
Septembre 2022 – ISSN 2609-0562